



## “ Qu’est-ce que la clinique ? Comment faire de la clinique aujourd’hui ? ”

Le collège de psychiatrie s’attache depuis vingt ans à transmettre un questionnement clinique et à poursuivre un travail de recherche.

Quelle pratique avec les faits cliniques qui se présentent à nous ?

La clinique en psychiatrie se construit de cette texture singulière depuis celui qui parle dans une institution, un lieu hospitalier ou un cabinet, vers un autre ou d’autres qui l’écourent. Nous vous exposerons notre vif intérêt pour la parole des patients, mais aussi l’histoire du collège qui s’est constitué à partir d’un moment de l’histoire de la psychiatrie après les états généraux de 2003) et la façon dont il continue à orienter son travail avec les présentations cliniques.

Et comment écouter, au fil du temps, la singularité d’un patient et faire place pour un travail de “subjectivation” ? Pourquoi articuler les propos entendus aux travaux (écrits) classiques et contemporains de la psychiatrie et de la psychanalyse ?

Nous serons attentifs avec vous à la manière d’entendre la folie aujourd’hui.

Intervenants :

**Dr Pascale Moins**  
Psychiatre.Psychanalyste



**Dr Michel Jeanvoine**  
Psychiatre. Psychanalyste



**Dr Marie Westphale**  
Psychiatre. Psychanalyste



## CONFERENCE – DEBAT

**Mercredi 8 janvier 2025**

**de 20 h 30 à 22 h 00**  
(Présentation 60’, discussion 30’)

**En visio ZOOM**

---

Renseignements auprès du secrétariat :  
06 30 22 92 39 – [contact@fedepsychiatrie.fr](mailto:contact@fedepsychiatrie.fr)

**Pour vous inscrire, cliquez sur le lien :** <https://us06web.zoom.us/meeting/register/tZwtf-Gsqj4vE9zivRIucN-mJRpROB1PPP-o>